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Ancienne ? Ancien ? Et alors ?  
Ce qui nous réunit, c’est d’être passé sur les bancs des écoles de l’Assomption, ici ou là, hier ou il y 

a des dizaines d’années…. Que de diversités ! 
→ Les plus jeunes, tout à la construction d’une vie professionnelle ou familiale… quand l’héritage 

Assomption est fondation, mais aussi cadre dont il faut s’émanciper… 
→ Les plus anciennes (autrefois, nous n’étions que des filles), à l’âge du regard jeté en arrière sur 

des vies bien remplies, où l’on peut mesurer, ou 
pas, l’impact des quelques années d’enfance et 
d’adolescence à l’Assomption sur toute une vie… 

 
Les attentes et les pratiques de 

socialisation ne sont pas les mêmes. 
Au plus près des établissements, les 

amicales locales s’investissent auprès des élèves 
(forums, témoignages) comme auprès des 
Sœurs, en partage fraternel. 

A l’échelle nationale de l’UFAA, nous 
tentons de partager ces différentes façons de 
vivre notre héritage commun. 

C’est pour en témoigner, que nous 
donnons, dans ce numéro d’hiver d’Assomption 
en France, la parole à quelques ancien(ne)s aux 
parcours divers. C’est sur ces facettes variées 

que je suis heureuse de souhaiter à toutes et tous une très belle année 2024, 
pleine de projets et succès ! 

Anne Schroeder, Lübeck 1964, présidente de l’UFAA 
 

Pourquoi adhérer à l’UFAA ? 
Ce qui nous tient à cœur, c’est de favoriser les liens entre les personnes qui partagent les valeurs de 

l’Assomption, c’est de partager nos compétences au service des jeunes, c’est de continuer notre formation 
permanente en Assomption pour poursuivre le grand désir de Sainte Marie-Eugénie de « transformer la 
société ». 

Sœur Anne-Flore, Lübeck 1996, religieuse de l’Assomption 
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Portraits d’anciens 
 
Léo, président et fondateur de la nouvelle amicale de Pessac 

Lorsque j'étais au collège, j'ai eu la chance de participer au CNC (Conseil 
National des Collégiens). Cela m'a permis de comprendre ce qu'était réellement le 
réseau Assomption et le lien tout particulier qui unit ces établissements répartis aux 
quatre coins de l'hexagone. Étudiants de l'Assomption quelle que soit la ville, nous 
grandissons tous au travers des valeurs promulguées par Sainte Marie Eugénie : 
éduquer pour comprendre et donc être meilleurs pour notre société.  

Ce lien créé entre les différents établissements se crée aussi entre ceux qui s'assoient sur leurs 
bancs. De nature engagée et nostalgique - je ne peux plus le cacher depuis la création de JD3A - il était 
important pour moi de maintenir le lien avec mon collège/lycée mais aussi avec l'Assomption et ce de 
façon proactive. Impensable de ne pas accepter d'intégrer le CA de l'UFAA ! Même si mon rythme de vie 
ne me permet pas toujours d'être aussi opérationnel que je ne le voudrais… mais volonté et implication 
sont bien de mise ! Et à l'instar de Paris, l'Assomption ne s'est pas faite en un jour, alors pour les projets 
des amicales d'anciens, ce sera pareil ! A très vite pour les belles surprises que nous espérons réserver...  

Léo Carvalho, Assomption Pessac 
 
Eva, chargée de communication à l’Assomption Sainte Clotilde Bordeaux 

Choisir un métier, son avenir, la « bonne » direction à prendre, n’est pas chose 
évidente avant d’avoir vécu. Pourtant c’est à 18 ans que le cursus scolaire nous pose 
face à notre avenir et nous dit : « choisis, travaille, obtiens ». Si le bac détient les clefs 
des formations supérieures, il est souvent difficile de savoir quelle porte déverrouiller. 
Pour ma part, c’est au CDI de l’Assomption Bordeaux que la clef a tourné. Un livre, « 
Une histoire de la publicité ». Grand volume, grand format, grande pomme d’amour 
acidulée sur sa couverture. Mon avenir était là. 

Après 5 ans d’études de communication graphique, spécialisées en publicité, je 
sais que je veux m’accomplir dans la création. Chaque jour nous communiquons et recevons des messages 
visuels, auditifs, olfactifs forts. Communiquer graphiquement, c’est donner une identité, influencer et 
apporter une réponse juste au quotidien de consommation. 

Ainsi, j’ai eu beaucoup de plaisir à revenir à l’Assomption Sainte Clotilde Bordeaux, cette fois en 
tant que chargée de communication, afin de mettre mes connaissances au service d’un établissement 
empli de valeurs et de sens. 

En effet, je crée des supports d’information et organise des événements publicitaires. Ce sont 
autant de moyens pour rendre visibles les formations et les valeurs de l’ensemble scolaire.  
La communication de nos établissements est ce qui rend l’unité de notre réseau Assomption plus grand et 
sensible. Dans lequel chaque élève, personnel et enseignant se reconnaît et trouve sa place personnelle 
comme professionnelle. 

Eva SAINT MAZARD, Assomption Bordeaux 
 
Céline, chef d'établissement de l’ensemble Assomption Mont Blanc 
Interview de Céline Jacquet (CJ) par Sœur Anne-Pierre (AP), Assomption Mont Blanc 
AP : Céline, plutôt que madame Jacquet… CJ : Céline, et continuons à nous tutoyer ! 
AP : Depuis combien d’années es-tu à l’Assomption ? CJ : Je suis enseignante depuis 2009 à Saint Gervais. 
AP : et avant ? CJ : Je suis arrivée à l’Assomption à 5 ans, en 1986, en grande section à Saint Gervais ! 
AP : et aujourd’hui ? CJ : Je suis chef d’établissement de l’ensemble Assomption Montblanc, depuis le 1er 
septembre 2023. 
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AP : Qu’est-ce que cela apporte d’être ancien élève ? CJ : Tout ! D’abord 
l’expérience, l’histoire, les racines… AP : et d’être ancien élève de l’Assomption ? 
CJ : Le voir large, l’esprit de famille, le goût de l’engagement. 
AP : Peux-tu dire comment tu le vis concrètement ? CJ : Le fait de me sentir en 
confiance, à la « maison », de la famille Assomption, en pleine confiance. AP : Cela 
veut-il dire que l’Assomption est ta maison ? 
CJ : Absolument, et je l’ai transmis à mes enfants avec bonheur ! 

 
 
 
 

Invitation au forum 
des établissements Assomption 

22-23 mars 2024 
 
Ouvert à la communauté éducative 
Assomption France, le Forum peut également 
intéresser tous les anciens qui souhaitent 
suivre la vie de cette communauté.  
Pour infos et inscriptions, Sr Anne-Flore : 
af.chocarne@gmail.com  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nouvelles des Amicales 
 

Belle journée de rencontre de l'amicale des anciens élèves de l'Assomption de Bordeaux le 
samedi 2 décembre 2023. Pour démarrer la journée, dans la chapelle, nous avions une 
messe, avec de beaux chants priants, avec la joie de retrouver le groupe de jeunes sortants 
avec Romain (promo 2023) et Alexandra (promo 2022). Puis l'Assemblée générale suivi 
d'un déjeuner au réfectoire. Cette année, nous partons sur un grand projet, celui de 
trouver les fonds pour restaurer les vitraux de la chapelle qui se détériorent. Un fond de 
dotation va être proposée, une vente de vin aux enchères et toute vos idées ou contacts 

pour récolter des fonds sont bienvenues... May de Lencquesaing notre doyenne (promotion 1940) donne 
le dynamisme, malgré son grand âge, à ce projet pour rénover les vitraux. Elle nous a parlé de son enfance 
à l'Assomption, où avec quelques camarades, elles étaient montées sur le toit de la chapelle pour jouer à 
cache-cache. 
Une belle journée, sous le soleil, riche en rencontre et découvertes. 

La présidente Mary Legros : malisonlegros@gmail.com  
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delvecchio.pascale@gmail.com      PARIS LÜBECK : 

rouer.saporta@orange.fr 
 

 
 
 
 
 

ORLÉANS : elisabeth.bourienne@orange.fr 
 

PESSAC : Nous avons la joie de vous annoncer que le Forum des Anciens aura lieu le vendredi 
16 février de 14h30 à 16h30. Nous nous réunirons ensuite vers 17h30 autour d'un verre. 
Nous comptons sur votre présence afin de guider les élèves du lycée. Ils apprécient 
particulièrement ce moment. 
Le président Léo Carvalho : ancienspessacassomption@gmail.com 

 

Nouvelles de la Province  
 

 
Les sœurs de la Province de France se sont réunies en chapitre à Auteuil, les 28-30 décembre 2023.  

Au programme : temps de travail, prière et fraternité, pour préparer le prochain chapitre général de juillet 
2024 où sera élu la nouvelle supérieure générale et son conseil.  
 

Réagissez ! donnez-nous des nouvelles, vos retours 
Nous aimerions lire vos réactions, vos questions mais aussi vos envies pour enrichir 
notre prochain numéro de « L’Assomption en France ». Ecrivez-nous !  

Nous attendons  
vos prochaines dates  

pour diffuser ces RDV à venir, 
raconter vos retrouvailles, etc. 


